

Finalizó segundo debate presidencial en Ecuador



Quito, 18 ene (RHC) El segundo gran debate presidencial obligatorio en Ecuador, organizado por el Consejo Nacional Electoral (CNE), concluyó anoche y contó con la participación de los 16 candidatos que aspiran llegar a la jefatura del Estado en las elecciones del 7 de febrero próximo.

Para este segundo encuentro, los candidatos abordaron dos ejes temáticos que son corrupción e institucionalidad democrática; y relaciones internacionales y Derechos Humanos (DD.HH.).

Los 16 candidatos participan en dos bloques, en el primero intervienen Guillermo Celi (Suma), Giovanni Andrade (Unión Ecuatoriana), Carlos Sagnay (FE), Isidro Romero Carbo (Avanza), Juan Fernando Velasco (Construye Ecuador), Andrés Arauz (UnesEcuador), Yaku Pérez (Pachakutik) y Paúl Carrasco (Podemos).

Mientras que el segundo bloque está conformado por los aspirantes Guillermo Lasso (CREO/PSC), César Montúfar (Concertación/Honestidad), Ximena Peña (AP), Gerson Almeida (Ecuatoriano Unido), Pedro Freile (Amigo), Lucio Gutiérrez (PSP), Gustavo Larrea (Democracia Sí) y Xavier Hervas (ID).

El candidato Celi enfatizó que garantizará la independencia de poderes, "vamos a destinar los recursos necesarios a instituciones como la Fiscalía y Contraloría (...) vamos a aprobar la extinción de dominios",

agregó.

Tanto Andrade como Sagnay y Romero coincidieron en atacar la corrupción con aumento de penas, así como promover espacios de participación ciudadana para la autonomía de las instituciones, "señor Lenín Moreno, usted es una parte de la cobardía porque permitió el atraco en el país", indicó Romero.

"Vamos a generar una política pública participativa, nosotros somos el Gobierno que va aprovechar la tecnología para lograr la transformación de la sociedad. La participación ciudadana será para todos", prometió Andrés Arauz.

Velasco eludió el tema de la corrupción y señaló que acabará con la polarización; mientras que Pérez enfatizó que para los corruptos habrán penas de 40 años.

El candidato Carrasco prometió la independencia de poderes y jueces con libertad y experiencia.

Guillermo Lasso prometió una reforma al Código de Democracia para que los partidos políticos dejen de ser "cajas electorales". Los candidatos Peña, Montúfar y Hervas coincidieron en la creación de plataformas virtuales para el acceso de la población a los contratos públicos.

"Vamos a proponer tres poderes: Ejecutivo, Legislativo y Judicial (...) Debemos hacer una reforma constitucional de fondo para recuperar las libertades", dijo Larrea. Mientras que Almeida reiteró que la corrupción se debe a la falta de ética y valores.

Freile expresó que el Ecuador necesita romper con la ideología del sistema educativo y el expresidente Gutiérrez prometió que protegerá a la población, "no permitiremos que los delincuentes se tomen al Ecuador", acotó.

"Las relaciones serán abiertas y abriremos el país al mundo. Al abrir el país se generan empleos en aspectos como el turismo y servicios.

Frente al tema de migrantes, los candidato Carrasco y Romero coincidieron en la realización de un censo para proceder con la nacionalización para los que cumplen los requisitos, así como posibilidades de empleo, "los delincuentes serán deportado", aseveró Carrasco.

"Vamos a propiciar la integración de la región, ya gestioné con el presidente de Argentina Alberto Fernández para que al Ecuador arriben 4.4 millones de dosis contra la Covid-19", informó Arauz.

Mientras que Andrade, Sagnay y Velasco, prometieron respetar los acuerdos comerciales y afianzar las relaciones con naciones de Europa. "Vamos hacer las alianzas que sean necesarias", acotó Andrade.

Pérez prometió en priorizar los acuerdos aludidos al tema del medio ambiente, por ello prometió cumplir con el Acuerdo de París, "llamaremos a una consulta popular para que decidan la explotación de minerías en los ríos", agregó.

Peña, candidata por la Alianza País, prometió respetar el derecho a la libertad de información, mientras el aspirante Almeida dijo que trabajarán para establecer una norma para la protección de datos en el Ecuador.

Almeida dijo que "debemos ganar y avanzar en derechos. Somos el único binomio provida y donde la familia es la base del desarrollo del país".

El candidato Freile comentó que desde el nivel jerárquico los políticos han cooptado todos los escenarios y no permiten que funcionarios de carrera puedan asumir responsablemente lo que están preparados en hacer.

El aspirante César Montúfar dijo rechazar la aplicación de la pena de muerte, idea que fue propuesta durante el debate.

Larrea, destacó que Ecuador debe tener relaciones con todo el mundo. "Nuestras acciones políticas internacionales se basarán en la lucha contra la pobreza".

La candidata Ximena Peña, pidió a los ecuatorianos votar por una mujer, pues señaló que "tenemos dos opciones, seguir con el continuismo (...) o votar por una mujer que busca los derechos de los ciudadanos".

(Telesur)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/244884-finalizo-segundo-debate-presidencial-en-ecuador>



Radio Habana Cuba